

L'Ordre de Malte France

Organisation caritative alliant programmes dans la durée et missions d'urgence en France et à l'international, l'Ordre de Malte France est une association loi 1901 reconnue d'utilité publique.

Portée par les valeurs chrétiennes, sa vocation est **d'accueillir et de secourir les plus faibles, sans distinction d'origine ou de religion.**

L'Ordre de Malte France mobilise plus de 1 700 salariés, essentiellement des professionnels de santé, et des milliers de bénévoles pour servir les personnes fragilisées par la maladie, le handicap ou l'exclusion.

A l'international, l'Ordre de Malte France s'appuie sur un réseau d'hôpitaux, de maternités et de centres de soins ; il combat activement les grandes endémies et contribue au financement de la recherche. Il intervient également dans le cadre de missions d'urgence (catastrophes naturelles, conflits...).

42, rue des Volontaires - 75015 Paris
Tél. : 01 45 20 80 20 - Fax : 01 45 20 48 04
www.ordredemaltefrance.org



Agir pour la solidarité

► Précariat

L'Ordre de Malte France s'engage en faveur des personnes en situation de précarité ou d'exclusion par des actions de proximité (petits-déjeuners, Samusocial...), l'accueil et l'hébergement des sans-abri et la réinsertion professionnelle.

► Aide aux migrants

L'Ordre de Malte France assure des missions de service public dans le cadre de l'accompagnement juridique et social des personnes déboutées de leur demande d'asile et des personnes retenues dans les Centres de Rétention Administrative.

Secourir

L'Ordre de Malte France assure chaque année plus de 1 500 postes de secours lors de grands rassemblements et renforce les réseaux de secours, Brigade des Sapeurs-Pompiers de Paris et Samu 92. Ses bénévoles agissent également lors de catastrophes naturelles.

Soigner et guérir

► Handicap

L'Ordre de Malte France développe et gère des établissements spécialisés pour améliorer la qualité de vie et faciliter l'intégration dans la société des personnes handicapées physiques ou atteintes d'autisme et pour offrir un cadre de vie protecteur aux personnes souffrant d'Alzheimer.

► Soin des plus fragiles

Dans le monde, l'Ordre de Malte France assure sa mission hospitalière à travers 14 établissements en gestion directe (4 hôpitaux, 2 maternités et 8 centres de santé) et 170 dispensaires soutenus financièrement ou par l'envoi de produits.

► Lutte contre les grandes endémies

En collaboration avec les Institutions Internationales, comme l'OMS, l'Ordre de Malte France intervient dans les pays victimes de grandes endémies pour lutter contre leur propagation (lèpre, sida, tuberculose, paludisme...), soigner les malades et favoriser l'accès aux médicaments.

Former

L'Ordre de Malte France a développé, en France comme à l'étranger, des actions de formation de professionnels et de bénévoles aux gestes qui sauvent.

► Formations d'ambulanciers

4 instituts (Bordeaux, Brest, Paris Ouest, Toulon) assurent la formation au Diplôme d'État d'Ambulancier et à celui d'Auxiliaire ambulancier à travers des modules de formation initiale et continue.

► Formations au secourisme

Agréé association nationale de sécurité civile, l'Ordre de Malte France intègre l'ensemble des cursus de formation de secouristes et délivre chaque année près de 3 000 diplômes.

► Formations médico-sociales

L'Ordre de Malte France développe également un ensemble de formations liées à la prise en charge et au bien-être de personnes fragilisées : accompagnement des enfants et adultes handicapés ou dépendants, prévention de la maltraitance, prise en charge de l'autisme, approche sensorielle...

Maxima - Mars 2014 © Cyril Marchal - Diego Ravier - Direction de la communication de l'Ordre de Malte France



Quel est notre engagement ?

Depuis près de 30 ans, des professionnels de l'Ordre de Malte France accueillent et soignent des enfants, des adolescents et des adultes en situation de handicap physique.

L'association gère des lieux de vie adaptés aux besoins de ses résidents : 1 centre pédiatrique, 3 maisons d'accueil spécialisées et 1 foyer d'accueil médicalisé.

► Nos priorités

- Dispenser des soins de qualité.
- Accompagner vers une meilleure autonomie.
- Combattre les exclusions.
- Améliorer la vie quotidienne.
- Faciliter l'intégration dans la société et la participation à une vie citoyenne.
- Construire un projet d'avenir.

Soigner et accompagner

Au sein de nos établissements spécialisés, médecins, infirmières, ergothérapeutes, kinésithérapeutes, psychologues, aides médico-psychologiques et animateurs **apportent à chacun soins, confort et bien-être** dans le respect de son intégrité physique et psychologique.

Professionnels et bénévoles investissent leurs compétences et leur temps pour **accompagner les résidents dans leurs projets de vie**.

Soutenez leur qualité de vie et leurs projets d'avenir

Chaque don, même petit, contribuera à l'acquisition de matériel et à la mise en place de programmes innovants en faveur de l'autonomie des personnes handicapées.

► Pour continuer à nous soutenir :
www.ordredemaltefrance.org

Favoriser l'panouissement

► L'autonomie

Une technologie de pointe permet aux résidents de se déplacer et de faciliter les gestes du quotidien.

► La formation

Via internet et l'utilisation de logiciels vocaux ou informatiques, les résidents peuvent suivre des enseignements à distance.

► La créativité

Les ateliers d'arts plastiques permettent aux résidents de développer d'autres modes d'expression et d'échanger avec l'extérieur, notamment lors d'expositions.

► La pratique du sport

Facteur d'ouverture, le sport occupe une place essentielle dans nos établissements. Une vingtaine de disciplines sont proposées en fonction des capacités et des aspirations de chacun.

► Combien à côté ?

- 30 € pour une assiette et des couverts adaptés
- 150 € pour un logiciel de reconnaissance vocale
- 300 € pour une chaise de douche percée
- 6 450 € pour un fauteuil électrique

La technologie et la science au service de la personne handicapée

► La domotique

Via la mise en réseau des différents appareils électriques, contrôlés par une « intelligence » centralisée, les personnes handicapées physiques ont la possibilité de gérer leur environnement domestique et de communiquer. Un véritable gain en autonomie et en sécurité.

► Snoezelen

L'approche Snoezelen, issue de la contraction hollandaise de « snuffelen » (sentir) et « doezelen » (soumoler) est dédiée à l'exploration multi sensorielle et à la détente. Elle permet au résident de s'ouvrir à de nouvelles modalités de communication et d'interactions avec le monde.

► L'atitude du positionnement¹ :

Discipline récente de l'ergothérapie, elle permet de trouver pour chaque enfant accueilli l'équilibre entre stabilité et liberté de mouvements, de permettre le contrôle de la position au fil de la journée et d'offrir un confort maximum.

¹ Pratiquée au Centre Pédiatrique de Médecine Physique et de Réadaptation Saint Jacques - Roquetaillade.



► UNE FORCE AU SERVICE DU PLUS FAIBLE